

de temps après un fort appétit, qu'il faut satisfaire de la façon la plus large. Il faut lui donner autant que possible des substances grasses, tels que beurre, lard, huile de foie de morue ou de la glycérine mêlée à du vin. Il faut en outre veiller à ce que le malade respire jour et nuit un air pur, frais et non vicié. Le repos doit alterner avec le mouvement, un trop long repos est nuisible. Si les muscles respiratoires sont trop amaigris, M. le professeur Rokitansky ordonne leur faradisation."

---

### Bibliographie.

"La Santé pour tous ou notions élémentaires de physiologie et d'hygiène à l'usage des familles suivies du petit guide de la mère auprès de son enfant malade par le Dr. Severin Lachapelle, Montréal; Compagnie d'Imprimerie Canadienne 1880 pp. 316."

Nous accusons réception de cet ouvrage que l'auteur a divisé en trois parties, comprenant: l'hygiène du corps ou l'hygiène physique, l'hygiène morale ou l'hygiène de l'âme, et l'hygiène selon l'âge de l'homme.

Dans la première partie, l'auteur étudie l'hygiène des fonctions de nutrition et des fonctions de relation. La seconde partie est consacrée à l'imagination, à la volonté et à la raison. Enfin dans la troisième partie, il considère les âges, les tempéraments et les professions.

Cet ouvrage est suivi du petit guide de la mère auprès de son enfant malade. L'auteur y traite d'un grand nombre des maladies qui se rencontrent chez l'enfant, mettant la mère en état de reconnaître la nature de la maladie et le traitement le plus convenable en attendant l'arrivée du médecin. C'est ainsi qu'il parle de la pneumonie, de la néphrite albumineuse, la diphthérie, la coxalgie, le purpura, les maladies de la peau et des yeux.

Nous n'avons pas de doute que ce livre atteindra le but auquel il est destiné.